

## A raíz del Congreso de Medicina Preventiva

# TAMBIEN EN VIZCAYA SE CONTROLA LA RADIACTIVIDAD EN LA LECHE "NO HAY PROBLEMA ALGUNO DE CONTAMINACION"

ON motivo del VI Congreso Internacional de Higiene, Medicina Preventiva y Medicina Social, han salido a la palestra diversos temas sobre contaminación ambiental por causa de la radiactividad.

En distintos puntos se vigila la radiactividad de la leche, el alimento más adecuado para un estudio sistemático de la contaminación ambiental. En Bilbao, en la Jefatura de Sanidad, funciona también desde hace más de un año un "detector" que analiza la leche que se consume en la provincia.

—No hay en Bilbao ningún problema de contaminación en la leche que se suministra a la capital —nos han dicho.

En los alimentos es donde mejor se puede controlar la contaminación ambiental por causa de la radiactividad. Y entre todos los alimentos, el más adecuado para un estudio, es la leche.

En la Jefatura de Sanidad de Bilbao existe un laboratorio, con un detector que "vigila" los alimentos, principalmente la leche. El Jefe de Servi-

cio es el señor Pipaón, el señor Del Valle el especialista que analiza las muestras y el señor Anduiza, el colaborador analista.

—Se está en constante vigilancia. Hasta ahora todo va en absoluta normalidad, pero hay que seguir vigilando.

Tal nos han dicho.

Cada mes se envían a la Escuela Nacional de Madrid los análisis realizados.

—Se hacen análisis de los puntos de donde se abastecen las Centrales Lecheras.

—Es importante controlar la radiactividad en la leche?

—Al detectar y vigilar la leche, se vigila todo lo que es de origen animal.

Se da preferencia a la detección en la leche de emisores beta puros y concretamente a la medida de los radionúclidos estroncio-90.

—Porque la existencia de ese elemento en el organismo es peligrosa para el hombre. Además, porque el estroncio-90 es un buen índice de radiocontaminación ambiental.

—No existe ningún problema?

—Absolutamente ninguno, por ahora. Es natural que los análisis den positivo, pero con una presencia bajísima de estroncio. Se puede considerar peligrosa la presencia del estroncio-90 en la leche cuando se descubren más de ochenta picacurios por litro. Y los niveles que se han encontrado hasta ahora apenas superan las veinte.

—Es complicado el análisis de las muestras de leche?

—Se prepara químicamente la muestra y se separa el estroncio-90 mediante resinas catiónicas cambiadoras de iones. Despues se detecta el estroncio aislado, con detector G-M con tubo guarda para la detección de partículas beta de bajo nivel.

Existen laboratorios detectores en Madrid, Barcelona, Cádiz, Las Palmas y Bilbao.

—Es importante que el control de los contaminantes alimenticios sea constante.

El futuro dirá. Pero no hay ningún problema actual. Y estamos vigilados.

## MAS DETENCIONES DE LA POLICIA

### SUCESOS

#### NOTA DE LA POLICIA

A disposición de quien acredite ser su dueño, se halla depositada en la Jefatura Superior de Policía, de Bilbao, cierta cantidad de dinero hallada en la vía pública de nuestra villa.

#### MAS DETENCIONES DE LADRONES

Igualmente, quedaron a disposición de la Justicia: Gonzalo Gallego Fernández, José Luis Zabaleta Villanueva, Jesús Ignacio Márquez Herrández y Angel Silva López, los que, interrogados por funcionarios de la B. R. I. C. llegaron a confesar autores de los siguientes hechos delictivos:

Sustracción de un "Seat 600" en la calle Lamana, de esta capital, matrícula BI-81.105, propiedad de Juan Ignacio Villa Urrechua. Con dicho vehículo se trasladaron a la caca Felipe Serrate, de esta capital, procediendo a abrir, forzando las ventanillas cortavientos, numerosos vehículos aparcados en la mencionada calle y sustrayendo en algunos de ellos efectos tales como un jersey de un "124", matrícula BI-146.493, así como un pañuelo de caballero, siendo la propietaria de dicho vehículo María Begona Isasi Fernández; un cassette del interior del coche "Seat 124", matrícula BI-125.927, propiedad de Félix José Monje Martínez; de otro vehículo, cuyo propietario se desconoce, un transistor marca "Philips" y varios efectos más, tales como mecheros, llantas, destornilladores, efectos que les han sido ocupados en el momento de la detención y que fueron enviados al Juzgado de Instrucción número 2, en unión de los detenidos.

#### Y DE OTROS QUE HABIAN ROBADO UN MUESTRARIO

Así mismo fueron detenidos los delincuentes habituales contra la propiedad Luis García Alcorcillo, alias "El Pituti"; Antonio Solá Oneca "El Navarro", y Juan Carlos Zabaleta Eleazaray, los que se confesaron autores del robo cometido en el vehículo matrícula de Bilbao número 18.701, propiedad de don José Iturburu de la Torre, del que sustrajeron dos maletas contenido, una de ellas, un muestrario de ropa de mujer y niño, y la otra con todos los efectos personales del propietario, habiéndose recuperado todos los efectos sustraídos.

dos, que están valorados en unas 70.000 pesetas. Los tres autores del robo pasaron a disposición de la autoridad judicial con todos los efectos recuperados.

#### "CARTERISTAS"

En cruces y cuadro al parcer esperaba el autobús, le fueron robadas del interior del bolso de su pantalón 13.000 pesetas a José Cuesta, el cual cree que el ladrón es un hombre del que no puede facilitar muchas señas con el fin de llegar a su identificación.

Y a Angel Rey Farías le robaron la cartera conteniendo 2.500 pesetas.

#### "DESCUIDEROS"

Francisco Postigo Vicente denuncia la sustracción de efectos, del interior de su coche, por valor de 5.000 pesetas.

#### MAS DE VEHICULOS

Fueron robados —aparte del camión antes mencionado— los siguientes vehículos: el "Morris" BI-106.032; el "Seat 850" BI-108.007; el "Citroen" (con placa extranjera) 132-DT-66 y el "Seat 600" SS-52.212.

Aparecieron (todos ellos de la marca Seat): el "1.500" BI-122.425; el "1.430" BI-123.963; el "250" BI-96.899 y el "600" BI-62.878.

## DELANTE HABIA UN "DODGE - DART" Triple colisión en Ibarsusi



En la mañana de ayer, y cuando un Dodge-Dart, matrícula SS-62.336, hizo el correspondiente "stop", en la general 634, cruce de Ibarsusi, para dirigirse por Achuri a Bilbao, otro coche, un "Seat-124", matrícula BI-169.054, paró detrás de él, pero no hizo lo mismo un camión "Pegaso", matrícula NA-72.334, que circulaba detrás de ambos. No pudo frenar a tiempo, arremetiendo contra el "124", quien a su vez y debido al impulso recibido, golpeó al "Dodge" desplazándolo bastantes metros más hacia adelante. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal, y todo quedó en el correspondiente susto.

(Foto RUIZ DE AZUA.)

### SE PRECISA

PARA BUQUE CON ESCALA REGULAR EN BILBAO

## Capitán o piloto para primer oficial y piloto o patrón mayor de cabotaje para segundo oficial

Informes: Teléfono 217960. BILBAO, o 33 Astillero

### SOCIEDAD

#### NACIMIENTOS

Con toda felicidad dio a luz una niña, octavo de sus hijos, doña Pilar Gendarias, esposa de nuestro querido amigo don Ramón Bergareche.

La recién nacida recibió el nombre de Pilar.

Nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz un niño, segundo de sus hijos, doña Pilar Echevarría, esposa de nuestro querido amigo don Luis María de Ybarra y Zubiria.

Con este motivo les enviamos nuestra más cariñosa felicitación a los padres y abuelos del recién nacido, tan queridos en esta casa.

### MUSICA

## AYER, EN "CONCIERTOS ARRIAGA"

## Recital de la pianista LILY BIENVENU

Con la inauguración de la temporada de "Conciertos Arriaga", surge, nuevamente, la interrogante sobre la utilidad de la sociedad en la vida musical de la Villa. En las últimas temporadas —en su nuevo local del Colegio de Arquitectos—, el público ha deserto de las sesiones y éstas se convierten en funciones de puro trámite.

¿Qué debe ser "Conciertos Arriaga"? Indudablemente, un complemento de la Filarmónica, pero un complemento en el sentido de presentar al aficionado aspectos artísticos que escapan de las misiones cotidianas, de nuestra primera Sociedad de Conciertos música de vanguardia, dedicación a Bartok, Berg, Webern, etc., que sirva de puente al género anterior, atención a grupos de formación desusada, apoyo a los jóvenes valores nacionales. Pero, en ningún caso, actuaciones de pianistas mediocres con programas manoseados o de violinistas que en la misma línea interpretan las "Sonata op. 108" de Brahms. Creemos, sinceramente, que solamente de la forma que indicamos, tendrá sentido la existencia de "Conciertos Arriaga".

Ayer, en colaboración con el Instituto Francés, la pianista Lily Bienvenu, nos ofreció obras de Bach, Brahms, la propia pianista, Debussy, Fauré, Chabrier. Buen oficio y entusiasmo en la composición fueron sus virtudes. Por lo demás, en la línea gris a la que nos hemos referido.

## HOY: CONMEMORACION DEL XXXVIII ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LA FALANGE

La Jefatura Provincial del Movimiento hace público la siguiente nota:

"Hoy, día 29 de octubre, se cumple el XXXVIII aniversario de la fundación de Falange Española. Con tal motivo, la Jefatura Provincial del Movimiento ha dispuesto se celebren los siguientes actos:

En Bilbao, a las 8 de la tarde, y en el cine Gran Vía, acto político-público, que se desarrollará con arreglo al siguiente orden:

Lectura parcial del discurso fundacional de Falange Española de presentación.

A continuación, el excelentísimo señor don Juan Ignacio Tena Ybarra, secretario general del Instituto de Cultura Hispánica, disertará sobre el tema "José Antonio 1971".

Actos similares al de la capital se celebrarán también hoy, y a las 7.30 de la tarde, en las cabeceras de comarca que se indican:

GUERNICA

En los locales de la Escuela Sindical (salón de actos).

Actuará como orador don Vicente Cerezo Felipe, colaborador de Preusa.

Localidades asistentes: Guernica, Bermeo, Busturia, Mundaka, Pedernales, Arteaga, Arrazua, Cortézubi, Es, Etxebarri, Ereño, Forua, Gorocica, Ibaizabal, Ibarra, Mendaña, Moarga, Mugica, Munguia, Nauta, Navarrete y Rigoitia.

DURANGO

Local: Delegación Local de la Juventud.

Orador: don Luis Alfonso Caño González, jefe local del Movimiento en Baracaldo y consejero provincial del Movimiento.

Localidades asistentes: Durango, Amorebieta, Bermeo, Abadiño, Elorrio, Ermua, Garay, Izurza, Munguia, Mallavia, Onddi, Ubide, Valle de Achondio y Zaldibar.

VALMASEDA

Local: salón de actos del Ayuntamiento.

Orador: don Vicente Alonso Pedraja, concejero provincial.

Localidades asistentes: Valmaseda, Arcentales, Cárdenas, Gordejuela, Gómez, Lanestosa, Trucios y Zalla.

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, Fulgencio Coll de San Simón.

## Personal técnico-docente para formación profesional adultos

La Dirección General de Promoción Social del Ministerio de Trabajo anuncia convocatoria para contratar 15 INSTRUCTORES DEL PROGRAMA DE PROMOCIÓN PROFESIONAL OBRERA (PPO).  
CONDICIONES:

Nacionalidad española. Mayores 21 años. Servicio militar o social cumplido (o exento). Titulo licenciado universitario, técnico grado superior, técnico grado medio o profesor mercantil. Experiencia profesional mínima, dos años.

BASES CONVOCATORIA Y DOCUMENTACION SOLICITUD pueden obtenerse en Gerencias provinciales PPO., o escribiendo Gerencia Nacional PPO (calle Bretón de los Herreros, 41. Madrid-3).

PLAZO SOLICITUD: Hasta 15 noviembre 1971.

